

Le Docteur Norman Bethune soignant des soldats blessés durant la guerre entre la Chine et le Japon en 1938.



Photo Presse canadienne

HOMMAGE AU DOCTEUR NORMAN BETHUNE

Durant sa visite en République populaire de Chine, en août dernier, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, a informé ses hôtes que, reconnaissant la signification historique du rôle joué par le Docteur Norman Bethune et ses exceptionnelles réalisations humanitaires, le Gouvernement canadien a décidé de lui rendre hommage dans sa ville natale, à Gravenhurst, Ontario.

Le ministre a fait cette déclaration lors d'un banquet donné dans la Grande Salle du Peuple. Le dimanche, 20 août, Monsieur Sharp s'est rendu à Shihchiachuang, site du monument commémoratif du chirurgien canadien en qui la Chine connut un grand humaniste. Le Docteur Norman Bethune était né en 1890 et mourut en Chine en 1939. Pionnier de l'utilisation des transfusions sanguines sur les champs de bataille, il fut aussi un défenseur des soins médicaux gratuits pour tous.

Entre sa sortie d'un sanatorium en 1928 et son décès en 1939, le Docteur Bethune se bâtit une réputation sans pareille dans trois continents. En

Amérique du Nord, il joua un rôle de premier plan dans la recherche sur la tuberculose et les techniques opératoires; en Espagne, il organisa le premier service mobile de transfusions sanguines à l'intention des forces loyalistes; en Chine, il construisit des hôpitaux, forma des infirmières et des médecins et soigna des blessés.

En octobre 1939, le Docteur Bethune devait revenir de la Chine pour occuper le poste de chef du service des transfusions de l'Armée canadienne, mais de nouveaux combats s'étant déclarés dans ce pays, il dut retarder son retour au pays. Dans l'intervalle, il se coupa un doigt au cours d'une intervention chirurgicale. Comme les antibiotiques et les sulfamides n'existaient pas alors, l'empoisonnement se déclara. Le 13 novembre 1939, le Docteur Bethune mourut, en Chine, tel un héros.

Dans le nord de la Chine, d'impressionnants monuments ont été élevés à la gloire du Docteur Bethune. Un musée et un hôpital portent son nom.

MODIFICATION DES TARIFS DE COLIS POSTAUX

Le ministère des Postes modifiera en mars prochain la structure des tarifs du courrier de quatrième classe. Dans certains cas, il y aura des réductions, dans d'autres, des augmentations.

Comme le ministère tente d'attirer particulièrement les clients qui ont de gros colis à poster, les réductions toucheront une grande quantité d'articles. A cette fin, la limite de poids des colis passera officiellement de 25 à 35 livres.

Le point principal de la nouvelle structure